

Willkommen

im Zwergenland

In unserem Zwergenland fühlen sich Kinder im Alter von 1 bis 7 Jahren "Zuhause". Die Kleinsten sind in der Kinderkrippe Wichtelstube oder der Eltern-Kind-Gruppe gut aufgehoben. Unser Spielkreis betreut Kinder ab 2 bis 3,5 Jahren. Unser Kindergarten ist in zwei Gruppen geteilt, die Vormittagsgruppe mit einem Spätdienstangebot und die Ganztagsgruppe.

Unser Zwergenland arbeitet nach den Grundsätzen der Waldorfpädagogik. Diese wurde von Rudolf Steiner begründet und von ihm aus genauer Beobachtung und Erforschung des Wesens des Kindes entwickelt. Die Waldorfpädagogik hat einen ganzheitlichen Anspruch. Körper, Seele und Geist werden in der Arbeit möglichst gleichermaßen angesprochen. Die Kinder werden, unter Berücksichtigung der unterschiedlichen Lebensstufen innerhalb der Entwicklung, an das unmittelbare, tätige Leben herangeführt.



Kontakt

Wir freuen uns auf Ihr Kind

Gerne vereinbaren wir mit Ihnen einen Kennenlern-Termin. Rufen Sie uns an.

Waldorfkindergarten „Zwergenland“

An der Doppheide 4
27793 Wildeshausen

Telefon 0 44 31 - 7 43 44
Telefax 0 44 31 - 70 75 98

Oder mailen Sie uns unter:

waldorfkindergarten.zwergenland@ewetel.net
www.waldorfkindergarten-wildeshausen.de

Waldorfkindergarten

Zwergenland
Wildeshausen

Verein zur Förderung der Waldorfpädagogik e.V. Wildeshausen

Träger des Waldorfkindergartens „Zwergenland“ ist der „Verein zur Förderung der Waldorfpädagogik e.V., Wildeshausen“, der Ende der 80er Jahre aus einer Elterninitiative hervorging und unter diesem Namen seit 1997 besteht. 1999 wurde der Kindergarten in die „Vereinigung der Waldorfkindergärten“ aufgenommen.

Gruppenzeiten

Vormittagsgruppe: 07.30 Uhr bis 12.30 Uhr
12.30 Uhr bis 14.00 Uhr (Spätdienst)
Ganztagsgruppe: 07.30 Uhr bis 14.30 Uhr
Wichtelstube: 07.30 Uhr bis 12.30 Uhr
12.30 Uhr bis 14.30 Uhr (Spätdienst)
Spielkreis: 2x wöchentlich je 3,0h
Eltern-Kind-Gruppe: 1x wöchentlich je 1,5h

Erziehung ist
Beispiel und Liebe,
sonst nichts! Friedrich Fröbel

Kindergarten

**Betreuung von Kindern in zwei Gruppen
im Alter von drei bis sieben Jahren**

Derzeit betreuen wir zwei Kindergartengruppen mit je 24 Kindern. Eine Gruppe ist konzipiert als Ganztagsgruppe, die andere als Vormittagsgruppe mit Spätdienst bei Bedarf für 10 Kinder.

Wenn man unsere Kindergartenräume betritt, fallen die harmonische Gestaltung und die natürlichen Spielmaterialien auf, die das kleine Kind in seinen Sinnen besonders ansprechen und seine Kreativität und Fantasie fördern.

**Soziale Fähigkeiten werden
durch feste Regeln und
Gewohnheiten entwickelt.**

Die gesunde Entwicklung des Kindes wird im Kindergarten von vielen Seiten her gefördert. Die prägende, lebendige Spielwelt ist vor allem durch freie schöpferische Betätigung wie Rollenspiel, Verkleiden, Bauen und Handwerken bestimmt. Bewegung und Sprache werden durch vielfältige Angebote besonders gepflegt und durch die tägliche Wiederholung geübt und gefestigt. Sie vermitteln durch ihre Inhalte ein intensives Erleben des Jahreskreislaufes. Die Vorbereitung und Gestaltung der Jahresfeste stehen in engem Zusammenhang zum Kindergarten-Alltag.

Kinderkrippe

**Liebevolle Betreuung für die ganz Kleinen
im Alter von eins bis drei Jahren**

Die ersten Jahre sind prägend für das ganze Leben. Deshalb ist es uns sehr wichtig, dass die kleinen Kinder bei uns sehr viel Nestwärme und einen durch Liebe und Herzenswärme begleiteten Umgang erfahren. Bindung, Sicherheit und Kontinuität werden durch das Modell der Bezugserzieher gewährleistet. Für eine gesunde Kleinkindphase ist es außerdem wichtig, dass die Kinder die Chance bekommen, genügend Erfahrungen zu sammeln, mit denen sie aus ihren Möglichkeiten heraus etwas anfangen können und die ihre gesunde Entwicklung fördern. In erster Linie gehören dazu alle natürlichen Sinneserfahrungen.

**Die ersten Jahre sind prägend
für das ganze Leben.**

Unsere Räume sind mit natürlichen Farben und Werkstoffen gestaltet, die harmonisierend auf die Sinne der Kinder wirken. Es besteht eine fester, rhythmischer Tagesablauf, der den Kindern hilft, sich in der Welt zurechtzufinden und sich sicher und geborgen zu fühlen. Wir Erzieher bereiten mit den Kindern am Vormittag die Mahlzeiten zu. Apfelmus kochen und Brötchen backen macht Freude und versorgt die Kinder mit einer gesunden Ernährung.

Spielkreis

**Behutsame Vorbereitung
auf die Kindergartenzeit**

Der Spielkreis in unserem Kindergarten findet an zwei Vormittagen in der Woche für jeweils drei Stunden statt und führt die Kinder behutsam an die Kindergartenzeit heran. In einer übersichtlichen Gruppe, geführt von einer Spielkreisleiterin, finden die Kinder im Alter von 2 bis 3,5 Jahren schnell Orientierung und Sicherheit.

Eltern-Kind-Gruppe

**Erste Begegnung mit Gleichaltrigen
im geschützten Rahmen**

In den Spielkreisräumen finden auch unsere Eltern-Kind-Gruppen statt, jeweils an einem Vormittag in der Woche. Hier kommen die Mütter oder Väter mit ihrem Kind für 1,5 Stunden in den Kindergarten. Die Kinder sollten sich sicher bewegen können und sind meist um die 1,5 Jahre alt, wenn sie beginnen.

